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1、工作成绩总结：

围绕中心，服务大局，认真学习习近平新时代中国特色社会

主义思想和党的十九大精神，始终贯彻以立德树人为主线，以 OBE

理念为指导全面推动本科人才培养体系建设。切实将本科人才培

养作为导向，本院学科竞赛、本科生科研项目和项目式教学等均

向外学院教师开放。在师资一直严重不足，教学管理架构暂时无

法建立，学院尚未建立绩效分配，绝大多数教师对国内教学体系

不熟悉的情况下，本人在完成本职科研工作以及年实际授课 112

课时（未计入班级规模人数、双语等各类课程系数）的同时取得

以下成绩：

1.1 探索覆盖大多数学生的 OBE 理念教学途径，寻找提高人

才培养质量的新模式

（一）组织本院和外院教师带队参加大创和各类竞赛，40%

以上学生参与

竞赛获国家级一等奖 1 项、二等奖 4 项、三等奖 6 项 ；省部

级一等奖 6 项、二等奖 5 项、三等奖 3 项； 校级一等奖 2 项、二

等奖 2 项、三等奖 3 项。



大创获国家级创新 1 项、区级创新 8 项、国家级创业 1 项、

区级创业 6 项、校级创新 10 项、校级创业 5 项。

（二）欧林工学院项目式教学模式的试点

以“程序设计与问题求解”课程作为试点，将理论与实践部

分改造成围绕水下机器人项目的进展而施行，结合课堂教学、课

程实验和项目的形式，推动学生以目标为导向主动思考、主动学

习，培养团队合作和跨学科思维能力。

成立项目式教学导师组，由跨学院理论授课、实验教学、学

科竞赛各方面导师组成虚拟教研室，定期召开组会，总结经验教

训，讨论和调整教学计划和进程。

（三）与学工一起组织开展本科生科研项目（URP）计划

设立 URP 基金，以学生和导师双向选择的方式立项并给予资

金支持。第一批共有 50 名大二学生参加 9 个导师团队，占年级总

人数的 52%，URP 项目学生绝大多数意向读研。第二批共有 114 名

大二学生参加14个院内、6个院外导师团队，占年级总人数的74%。

并针对时间冲突的问题，将 URP 项目纳入“第二课堂”系列课程，

参与并合格结题的学生获得相应学分。

（四）校企合作办学

2020 年华为与本院签署战略合作协议，成立桂电华为联合创

新中心，由本人担任主任，在科研合作、人才培养、活动赞助、

实习、培训等方面深度合作。并联合打造以教学为核心，人工智

能学科方向的实训课程，总计 608 个课时，丰富了桂电及本学院

的教学体系。



1.2 探索完善人才培养方案

进一步加强数理基础教学，加强后的数理课程共 29.5 学分。

3 名学生攻读第二学位。2021 年制订本科转专业工作方案，

已转入 2 名学生。

1.3 探索完善师资建设新模式

（一）组织教师积极参加华为公司师资培训

为推进与华为的人才培养合作，提升教学质量水平，组织教

师参加华为信息与网络技术学院（ICT）培训班学习。组织三位教

师积极参与华为基座产教融合协同育人项目，并带领 6 名学生参

加鲲鹏、昇鹏课内实验培训。

（二）组织教师积极申报教改项目

李玉洁和莫尧尧申请 2021 年区本科教学改革工程项目，两个

项目被立项为“一般项目 B 类”。张军申报并获批 2022 年教育部

产学合作协同育人项目。

（三）建立老带新帮扶机制

针对青年教师成长，学院配备教学指导（Teaching Mentor）

与研究指导（Research Mentor）。

2、廉洁建设总结：

2.1 加强廉政学习，廉洁自律

高度重视自身建设，在政治上、思想上、行动上始终同党中

央保持高度一致，注重为人师表，以身作则。在公务和社交活动

中严格做到廉洁自律、奉公守法，从未利用职权和职务上的影响

为自己、亲友及身边工作人员谋取不正当利益。对于分管的教学



经费预算与使用，严守规范和流程。各项经费均和其他领导一起

作为共同负责人，由任课教师根据需求提出预算，经领导班子集

体讨论确定，并由行政秘书负责具体招标采购。

2.2 坚持民主集中，履行岗位职责

严格遵守和执行民主集中制各项原则和制度，始终坚持“集

体领导、民主集中、个别酝酿、会议决定”。全力维护班子的团

结，倾听群众尤其是青年教师的意见和要求。以学院长远发展为

目标，努力做到评价机制和资源向人才培养倾斜，注重公平性、

积极性的维护。

3、存在的问题、原因及努力的方向：

3.1 师资力量严重不足、入职教师无教学经验，不熟悉国内

教学体系

1）目前共三个年级 413 名本科生，而专任教师只有 15 名，

实验教师 1 名，其中 6 名今年新招。

2）师资力量严重不足，制约了教学管理架构的搭建，如计划

要到 22 年下半年成立学院本科教学委员会，各项管理工作只能通

过加班加点完成。

3）16 名教师中 11 名在入职前无教学经验，其余 5 名中 3 位

是从国外引进，无国内授课经验。因而本院教师需要一定时间熟

悉和理解国内教学体系尤其是一流专业和一流课程建设、工程认

证、各级教学成果奖申报等。



3.2 OBE 理念教学模式的继续探索推进

1）项目式教学试点面临的最大问题是如何维持由跨学院和跨

学科导师组成的导师组的积极性和稳定性；另外教学和实践无缝

衔接的项目式教学需要更多的支持。

2）学院教学绩效和管理绩效的评价与分配机制应早日建立，

这样才能更有效地推进 OBE 理念教学改革和教学管理。


